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ATA DA DUCENTÉSIMA NONAGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO 1 
DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos 2 
vinte e cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, às nove horas, reuniu-se a 3 
Congregação da Faculdade de Educação, na sala 3 do bloco “E”, térreo, do Prédio 4 
Principal, sob a presidência do Diretor da Faculdade de Educação, Professor Doutor Luiz 5 
Carlos de Freitas, e com o comparecimento dos seguintes conselheiros: Cláudia dos Reis, 6 
Débora Cristina Jeffrey, Dirce Djanira Pacheco e Zan, Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira, 7 
Elisabeth Barolli, Evaldo Piolli, Karolina Barros Moraes, Luciana Rodrigues, Maurício 8 
Érnica, Nicanor Mateus Lopes, Renê José Trentin Silveira, Rogério Adolfo de Moura, 9 
Sérgio Antonio da Silva Leite, Sérgio Ferreira do Amaral, Soely Ap. Jorge Polydoro, Taigor 10 
Ramos Pinto Martino, Theresa Maria de Freitas Adrião, Vicente Rodriguez. Como 11 
convidados compareceram: o Prof. Dr. Alexandro Henrique Paixão – DECISE, Profa. Dra. 12 
Ana Archangelo – Presidente da Comissão Permanente de Formação de Professores 13 
(CPFP/CCG) e a ATU da unidade, Sra. Rosa Maria Marins Gobbi Sebinelli. Justificaram 14 
ausência à Sessão, as conselheiras: Mara Regina Martins Jacomeli por estar participando 15 
num evento do Grupo de Pesquisas HISTEDBR, em Vitória da Conquista – BA e Evely 16 
Boruchovitch por estar em Semestre Sabático. O Professor Luiz Carlos de Freitas, deu 17 
início à reunião, cumprimentando os senhores conselheiros e fazendo menção ao 18 
falecimento da Profa. Dra. Maria Carolina Bovério Galzerani, registrando que significa uma 19 
grande perda para a Faculdade de Educação. Registrou votos de agradecimento à Profa. 20 
Dra. Elisabeth Barolli, chefe do DEPRAC, Profa. Dra. Soely Polydoro, chefe do DEPE e 21 
Prof. Dr. Vicente Rodriguez, chefe do DECISE, que estariam cessando suas funções junto 22 
aos departamentos em 28/02. Salientou que seriam substituídos por: Inês Petrucci - 23 
DEPRAC, Selma Martinelli – DEPE e Alexandro Paixão – DECISE, respectivamente. A 24 
seguir, deu início aos trabalhos submetendo à aprovação a Ata da Ducentésima 25 
Octogésima Sétima Reunião da Congregação realizada no dia 29/10/2014 e a Ata da 26 
Ducentésima Octogésima Oitava Reunião da Congregação realizada no dia 26/11/2014. 27 
Ambas foram aprovadas com 1 abstenção. Em seguida o Professor Luiz Carlos de 28 
Freitas deu continuidade à reunião, passando para o expediente. I) EXPEDIENTE: A) A 29 
Professora Soely Polydoro agradeceu a oportunidade de participação das reuniões da 30 
Congregação, pois sem dúvida, foi um grande aprendizado. A partir de 01/03 a Profa. 31 
Selma Martinelli estaria assumindo a chefia do DEPE. B) O discente Nicanor Mateus 32 
Lopes agradeceu a gestão do CAP e informou que estaria mudando a composição na 33 
Congregação. Salientou que a antiga representante, Marli Miranda, se formou e está dando 34 
aula no Estado. C) O Professor Maurício Érnica relatou que no dia anterior sua orientanda 35 
foi chamada para prestar esclarecimentos junto ao Comitê de Ética em Pesquisa da 36 
Unicamp. Ele também foi e ambos foram submetidos a diversos questionamentos que 37 
causaram um desconforto enorme. O Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu que o 38 
Prof. Maurício Érnica fizesse um relato do ocorrido e encaminhasse à CPG para 39 
manifestação, e ele como Presidente da Congregação, encaminharia à PRP. D) A 40 
Professora Dirce Zan informou que o espaço onde fica a Coordenação de Graduação, 41 
Bloco B, 2º andar está em reforma e o atendimento estaria ocorrendo no Laboratório de 42 
Informática. Por outro lado, os coordenadores estariam ficando em suas salas docente ou 43 
nas salas dos grupos de pesquisa. O Professor Rogério A. Moura ressaltou que a reforma 44 
tem previsão de término até abril. O Professor Luiz Carlos de Freitas justificou a ausência 45 
da Profa. Ana Luíza Smolka, uma vez que ela encontra-se doente. E) O discente Nicanor 46 
Mateus Lopes lembrou a todos sobre a Semana da Calourada, sobre as discussões que 47 
ocorreriam sobre trote violento, marxismo, movimento LGBT, entre outros. F) O Professor 48 
Rogério A. Moura agradeceu a parceria das professoras Elisabeth Barolli e Soely 49 
Polydoro, enquanto chefias de departamento, em todas as considerações feitas junto à 50 
Coordenação de Licenciaturas, em especial ao curso 56. O Professor Renê J. Trentin 51 
Silveira pediu à bancada discente, esclarecimentos sobre a calourada. A discente 52 
Karolina Barros Moraes informou que seria no período de 25/02 a 03/03/2015, portanto 53 
5 dias de aula. O discente Nicanor Mateus Lopes informou que haveria aula trote, visita 54 
à moradia dos estudantes. A Professora Elisabete Pereira ressaltou que faltou colocar a 55 
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autoria no cartaz da calourada, ou seja, CAP e CALI. O discente Nicanor Mateus Lopes 1 
esclareceu que apareceu apenas os logotipos dos Centros Acadêmicos e não os nomes. 2 
O Professor Luiz Carlos de Freitas passou os seguintes informes: 1) Funcionamento da 3 
cantina/FE. Salientou que houve melhoria nas instalações, nas questões de higiene e no 4 
atendimento. Estão sendo avaliadas as condições dos alimentos, porém podemos avaliar 5 
apenas em cima do que consta no edital da licitação. Sugere que todos avaliem os serviços 6 
prestados e qualquer observação seja encaminhada para a Direção da FE, para que esta 7 
tome as providências necessárias. 2) Anexo III. Em outubro foi detectado problema nas 8 
instalações elétricas, todavia a Direção foi informada de que o serviço seria executado até 9 
dezembro/2015. Salientou que tem notado lentidão com os processos da FE junto à 10 
Administração Central. Informou que a Direção redigiria um ofício ao Gabinete do Reitor, 11 
que é o órgão ao qual a CPO (Coordenadoria de Projetos e Obras da Unicamp) é 12 
subordinada, manifestando o desconforto da Congregação da FE no atraso da entrega da 13 
obra. 3) Orçamento. A Reitoria conversou com os diretores das unidades da Unicamp sobre 14 
os impactos orçamentários que teremos. No mês de maio haverá o dissídio, e é possível 15 
um semestre atribulado, pois há sinalização de greve pelos funcionários. O Professor 16 
Renê J. Trentin Silveira pediu a colaboração de todos para minimizar a suspensão das 17 
aulas, em virtude da possibilidade de greve. Não havendo mais inscritos o Professor Luiz 18 
Carlos de Freitas deu por vencido o “Expediente”. II) ORDEM DO DIA: A) Para Ciência. 19 
A.1) Programa UniversIDADE – disposição em receber participantes para disciplinas - 20 
DEFHE e DEPRAC. A.2) Programa de Mestrado Profissional: apresentação do estado 21 
atual dos trabalhos pela Coordenação de Pós-Graduação. Reunião Extraordinária da 22 
Congregação em 04-03-15 às 14 horas para Deliberação. O Professor Evaldo Piolli fez 23 
um breve relato sobre o andamento dos trabalhos do Mestrado Profissional na FE, 24 
informando que durante o mês de fevereiro tiveram reuniões com docentes da FE, alunos 25 
de graduação, pós-graduação para montagem do projeto. Todavia para atender os prazos 26 
das instâncias superiores, será necessária Congregação Extraordinária em 04/03 para 27 
aprovação do projeto e submissão para aprovação na CCPG que seria realizada em 11/03. 28 
A.3) Retirada de amianto dos espaços físicos da FE – Relato dos Departamentos quanto 29 
à ocupação do espaço dos docentes no Segundo Piso do Prédio Central. O Professor 30 
Luiz Carlos de Freitas informou que enviou às chefias de departamento a regulamentação 31 
que trata sobre o manuseio do amianto. Salientou que quando a reforma for feita no bloco, 32 
o mesmo será fechado e não haverá servidores no local. Não serão feitos cortes nas placas 33 
de amianto, pois isto é proibido. Caso haja qualquer percepção de poeira, as placas serão 34 
molhadas. Não garantiu que a reforma ocorra nas férias. Salientou que é uma obra cara e 35 
complexa e que a Unicamp não faz o projeto. A previsão de realização é em julho, mas vai 36 
depender da Licitação. O servidor Taigor Ramos P. Martino ressaltou que é uma situação 37 
difícil, mas sabe que é para melhoria dos espaços. Propôs uma discussão mais ampla, 38 
talvez uma assembleia, chamando um engenheiro da CIPA. O Professor Luiz Carlos de 39 
Freitas informou que a questão amianto não é matéria para assembleia, pois trata-se de 40 
assunto regulado pela DSSO e portanto de natureza técnica. A FE fará tudo o que está 41 
regulamentado. O Professor Rogério A. Moura salientou que a retirada do amianto irá 42 
deixar o prédio com um aspecto mais apresentável. O discente Nicanor Mateus Lopes 43 
sugeriu que seja promovida alguma palestra ou mesa redonda para esclarecer as questões 44 
do amianto. Aproveitou para ressaltar que é complicado estar com um funcionário a menos 45 
na manutenção. Salientou que com as podas das árvores está tendo muito barro nos 46 
arredores. Também mencionou a importância da rearborização. O Professor Luiz Carlos 47 
de Freitas informou que os recursos extraorçamentários da FE estão minguando. 48 
Salientou que o servidor da manutenção, Sr. Edélcio, teve um convite para atuar na 49 
manutenção do Instituto de Economia. A Direção da FE apoiou sua decisão, uma vez que 50 
os recursos extraorçamentários que a FE tem na Conta AIU da Funcamp, iriam chegar no 51 
ponto de não ser suficientes sequer para os acertos rescisórios quando da demissão do 52 
referido servidor. Salientou que não está sendo demandado nada a mais dos servidores 53 
em virtude da saída do servidor Edélcio. Não há nenhum pedido da Direção de 54 
intensificação do trabalho. A Direção irá terceirizar os serviços necessários. O Professor 55 
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Renê J. Trentin Silveira saudou a Direção por se pensar num projeto arquitetônico. Acha 1 
que ou tira todo o amianto ou deixa tudo e convivemos com ele. Leu as normas enviadas 2 
pela Direção e achou muito tranquilizadoras. O Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu 3 
formar um grupo para promover atividades de debates, esclarecimentos, etc. Os nomes 4 
sugeridos foram: o servidor Taigor Martino, o discente Nicanor Lopes e a Profa. Aparecida 5 
Neri. A Professora Soely Polydoro informou que ignora onde haja amianto na FE. 6 
Salientou que leu toda a legislação enviada e confia nas instâncias superiores, todavia 7 
ficou com diversas dúvidas após a leitura, não ficando tranquila com o início das obras. O 8 
Professor Luiz Carlos de Freitas salientou que não criará normas específicas, pois é 9 
assunto de órgãos superiores da Unicamp e que seguirá o que já está normatizado. A 10 
Professora Soely Polydoro ressaltou que a retirada das placas deve ser feita em tempo 11 
único, mesmo ficando sem as divisórias nos blocos. Depois pensa-se na organização. B) 12 
Para Homologação: A seguir, o Professor Luiz Carlos de Freitas colocou em votação 13 
os itens para homologação, com a inclusão de pauta solicitada pelo discente Nicanor 14 
Mateus Lopes, sobre o “Resultado das eleições para representação discente junto à 15 
Congregação da FE”, que ficou sendo o item B.6. B.1) Concurso de Livre Docência na Área 16 
de Educação Escolar, na disciplina EP 376 – Prática de Ensino e Estágio Supervisionado 17 
nos Anos Iniciais do Ensino Fundamental – DEPRAC. Parecer Final da Comissão 18 
Julgadora. Processo 19-P-22.663/2014. B.2) Resultado do Processo Seletivo Sumário para 19 
admissão de 01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, por 20 
até 365 dias, na Área de Educação em Ciências e Matemática, nas Disciplinas EP 473 – 21 
Escola e Cultura Matemática, EL 284 – Educação Matemática Escolar I, EL 883 – Práticas 22 
Pedagógicas em Matemática, EL 684 – Educação Matemática Escolar II e na Área de 23 
Educação Escolar, nas Disciplinas EL 774 – Estágio Supervisionado I e EL 683 – Escola e 24 
Cultura – DEPRAC. 1º lugar: Francisco Amâncio Cardoso Mendes, 2º lugar: Adilson 25 
Dalben. Processo 19-P-27.950/2014. B.3) Proposta de Reoferecimento dos Cursos de 26 
Extensão-S: EDU-0015 – PROEPRE: Fundamentos Teóricos e Prática Pedagógica para a 27 
Educação Infantil. – Marília/SP. Responsável: Profa. Dra.  Orly Zucatto Mantovani de Assis; 28 
EDU-0015 – PROEPRE: Fundamentos Teóricos e Prática Pedagógica para a Educação 29 
Infantil – Itapira/SP. Responsável: Profa. Dra.  Orly Zucatto Mantovani de Assis. B.4) 30 
Resultado Final do Processo Seletivo Ano Acadêmico 2015 do Programa de Pós-31 
Graduação em Educação. B.5) Regularização retroativa da designação oficial do 32 
Coordenador do Programa de Pós-Graduação Multiunidades em Ensino de Ciências e 33 
Matemática – PECIM. Prof. Dr. Jorge Megid Neto – período de 01/02/2011 a 31/01/2013; 34 
Prof. Dr. Maurício Urban Kleinke – período de 01/02/2013 a 31/01/2015. B.6) Resultado 35 
das eleições para representação discente junto à Congregação da FE. O discente Nicanor 36 
Mateus Lopes esclareceu que de acordo com as eleições efetuadas nos dias 02 a 37 
04/12/2014, a representação discente junto à Congregação da FE ficou assim composta: 38 
Membros titulares: Nicanor Mateus Lopes, Karolina Barros Moraes, Nícolas Ferreira da 39 
Silva, Raquel dos Santos Pereira. Membros suplentes: Amanda Stefani Raphael e Miriam 40 
Camila Garcia de Lima. Diante do esclarecimento, os itens B.1 a B.6 foram colocados em 41 
votação e homologados por unanimidade. C) Para Deliberação: O Professor Luiz Carlos 42 
de Freitas providenciou inclusão em pauta do item C.41 a pedido da Profa. Soely Polydoro: 43 
“Moção de apoio à Carta Aberta do Grupo de Trabalho para elaboração da Resolução 44 
sobre Ética em Pesquisa nas Ciências Humanas e Sociais”. Incluiu também o item C.42, a 45 
pedido do Prof. Vicente Rodriguez: “Admissão do Prof. Dr. Luciano Pereira – DECISE”. Os 46 
itens a seguir não foram destacados e, colocados em votação, foram aprovados. C.1) 47 
Solicitação de admissão do Professor Doutor ALEXANDRE FILORDI DE CARVALHO, na 48 
PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de 49 
Provas e Títulos para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de Filosofia 50 
da Educação, nas Disciplinas EP 111 – Fundamentos da Educação Especial e EP 810 – 51 
Seminários de Educação Especial – Departamento de Filosofia e História da Educação – 52 
DEFHE. Processo 19-P-4333/2015. C.2) Solicitação de admissão da Professora Doutora 53 
LUCIANE MUNIZ RIBEIRO BARBOSA, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em 54 
vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para Provimento de 01 55 
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Cargo de Professor Doutor, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na 1 
Disciplina EP 790 – Políticas de Educação Infantil – Departamento de Políticas, 2 
Administração e Sistemas Educacionais – DEPASE. Processo 19-P-4487/2015. C.3) 3 
Solicitação de admissão em caráter emergencial e temporário do Professor Doutor 4 
FRANCISCO AMÂNCIO CARDOSO MENDES, em RTP, nível MS-3.1, pelo prazo de até 5 
365 dias, nos termos da Resolução GR nº 52/2013, junto ao Departamento de Ensino e 6 
Práticas Culturais – DEPRAC. Processo 19-P-20.347/2014. C.4) Relatório de Atividade – 7 
Profa. Dra.  Lídia Maria Rodrigo – DEFHE. C.5) Solicitações de renovação como 8 
Professores Colaboradores. Prof. Dr. José Luís Sanfelice – DEFHE; Prof. Dr. Ezequiel 9 
Theodoro da Silva – DELART; Profa. Dra.  Márcia de Paula Leite – DECISE; Profa. Dra.  10 
Ana Lúcia Goulart de Faria – DECISE. C.8) Alteração de Catálogos Vigentes do Curso de 11 
Graduação – Pedagogia 2015. C.9) Criação de disciplina eletiva com 04 créditos para o 12 
Catálogo vigente 2015 – Licenciaturas. C.10) Proposta de oferecimento de Curso de 13 
Extensão-S EDU-1871 – “Educação Infantil e Popular”. Carga Horária: 80 horas 14 
presenciais. Responsável: Professora Doutora Carolina de Roig Catini. Parecer favorável 15 
da CEFE nº 003/2015. C.11) Proposta de oferecimento de Curso de Extensão-S EDU-0200 16 
– “Política Educacional e Financiamento da Educação Básica no Brasil – Módulo I”. Carga 17 
Horária: 60 horas presenciais. Responsável: Professora Doutora Theresa Maria de Freitas 18 
Adrião. Parecer favorável da CEFE nº 004/2015. C.12) Proposta de oferecimento de Curso 19 
de Extensão-S EDU-0174 – “Em busca de caminhos que promovam a convivência 20 
respeitosa em sala de aula todos os dias”. Carga Horária: 168 horas presenciais. 21 
Responsável: Professora Doutora Telma Pileggi Vinha. Parecer favorável da CEFE nº 22 
005/2015. C.13) Proposta de oferecimento de Curso de Extensão-S EDU-0175 – “O 23 
professor de referência e a construção do projeto de convivência na escola”. Carga Horária: 24 
104 horas presenciais. Responsável: Professora Doutora Telma Pileggi Vinha. Parecer 25 
favorável da CEFE nº 006/2015. C.14) Proposta de Convênio entre a 26 
UNICAMP/UNIVERSIDADE DA COLÚMBIA BRITÂNICA (Canadá) para intercâmbio de 27 
estudantes visitantes, acadêmicos, professores e bolsistas de Pós-Doutorado. 28 
Responsável: Professor Doutor Rogério Adolfo de Moura. Parecer favorável da CEFE nº 29 
007/2015. C.15) Relatório Final de Atividades do Convênio entre a 30 
UNICAMP/FUNCAMP/PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINAS/SME para realização do 31 
Projeto Extensão, Produção do Relatório Final de Avaliação dos Alunos de 4ºs anos do 32 
Município de Campinas. Executores: Professora Doutora Lilian Lopes Martin da Silva – 33 
DELART e Professor Doutor Antonio Miguel – DEPRAC. C.16) Indicação do Professor 34 
Doutor Maurício Compiani para a Coordenação do Programa de Pós-Graduação 35 
Multiunidades em Ensino de Ciências e Matemática, a partir de 01/02/2015 por um período 36 
de 24 meses. C.17) Solicitação de credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação 37 
em Educação da Profa. Dra. Fraulein Vidigal de Paula (USP) como Professor Participante, 38 
para coorientar a mestranda Alejandra Silva Salcido, orientanda da Profa. Dra.  Heloisa 39 
Andréia de Matos Lins. Informação CPG 151/2014 – aprovada na reunião da CPG de 40 
22/12/2014. C.18) Solicitação de credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação 41 
em Educação do Prof. Dr. Antonio Carlos Maciel (Fundação Universidade Federal de 42 
Rondônia) como Professor Visitante, para ministrar disciplina e realizar atividades de 43 
pesquisa junto ao HISTEDBR, sob a corresponsabilidade do Prof. Dr. José Luís Sanfelice. 44 
Informação CPG 152/2014 – aprovada na reunião da CPG de 22/12/2014. C.19) 45 
Solicitação de renovação do credenciamento da Profa. Dra.  Ana Lúcia Goulart de Faria 46 
(DECISE), como Professor Pleno junto ao PPGE. Informação CPG 011/2015 – aprovada 47 
na reunião da CPG de 11/02/2015. C.20) Solicitação de renovação do credenciamento da 48 
Profa. Dra.  Márcia de Paula Leite (DECISE), como Professor Pleno junto ao PPGE. 49 
Informação CPG 012/2015 – aprovada na reunião da CPG de 11/02/2015. C.21) 50 
Solicitação de renovação do credenciamento do Prof. Dr. Ezequiel Theodoro da Silva 51 
(DELART), como Professor Pleno junto ao PPGE. Informação CPG 013/2015 – aprovada 52 
na reunião da CPG de 11/02/2015. C.22) Solicitação de renovação do credenciamento do 53 
Prof. Dr. José Luís Sanfelice (DEFHE), como Professor Pleno junto ao PPGE. Informação 54 
CPG 014/2015 – aprovada na reunião da CPG de 11/02/2015. C.23) Relatório Final do 55 
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Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado da Profa. Dra.  Cecília Maria Aldigueri Goulart 1 
sob a supervisão da Profa. Dra.  Ana Luiza Bustamante Smolka, no período de 01 de 2 
agosto de 2013 a 31 de julho de 2014. Informação CPG 153/2014 – aprovada na reunião 3 
da CPG de 22/12/2014. C.24) Solicitação de Revalidação de Diploma Estrangeiro de Pós-4 
Graduação de João Bispo da Silva Filho. Processo: 01-P-33.685/2013 (Doutorado). Título 5 
do Trabalho: “Exposición de las principales características y aspectos de la adolescência: 6 
Um estúdio preciso sobre el comportamento de lós jóvenes entre 12-21 años de edad”. 7 
Ano de conclusão: 2013. Local: Lake Worth/USA. Parecer desfavorável da Comissão de 8 
Especialistas. Informação CPG 161/2014 – aprovada na reunião da CPG de 22/12/2014. 9 
C.25) Solicitação de Revalidação de Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação de Sumair 10 
Maria Panichi. Processo: 01-P-18.247/2014 (Mestrado). Título do Trabalho: “Avaliar 11 
bibliotecas escolares, segundo um modelo de gestão da qualidade”. Ano de conclusão: 12 
2008. Parecer desfavorável da Comissão de Especialistas. Informação CPG 162/2014 – 13 
aprovada na reunião da CPG de 22/12/2014. C.26) Solicitação de prorrogação no 14 
Programa de Pesquisador de Pós-doutorado da Profa. Dra. Roberta Pucetti sob a 15 
supervisão da Profa. Dra.  Maria Teresa Eglér Mantoan, no período de 01 de dezembro 16 
2014 a 30 de março de 2015.  Informação CPG 160/2014 – aprovada na reunião da CPG 17 
de 22/12/2014. C.27) Solicitação de prorrogação no Programa de Pesquisador de Pós-18 
doutorado da Profa. Dra. Alexandrina Monteiro sob a supervisão do Prof. Dr. Silvio Donizetti 19 
de Oliveira Gallo no período de 01 de fevereiro de 2015 a 30 de janeiro de 2016. Informação 20 
CPG 016/2015 – aprovada na reunião da CPG de 11/02/2015. C.28) Solicitação de 21 
reconsideração de matrícula por dupla reprovação em Proficiência de Língua Estrangeira 22 
de Célia Regina Fialho Bortolozo. Processo: 01-P-9.016/2012. Parecer desfavorável da 23 
CPG/FE. Informação CPG 163/2014 – aprovada na reunião da CPG de 22/12/2014. C.29) 24 
Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-doutorado da Profa. Dra.  25 
Adriana Kátia Corrêa sob a supervisão da Profa. Dra. Mara Regina Lemes de Sordi, no 26 
período de 02 de fevereiro a 02 de agosto de 2015. Informação CPG 155/2014 – aprovada 27 
na reunião da CPG de 22/12/2014. C.30) Solicitação de ingresso no Programa de 28 
Pesquisador de Pós-doutorado do Prof. Dr. Alexander de Freitas sob a supervisão do Prof. 29 
Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim, no período de 01 de fevereiro de 2015 a 31 de 30 
janeiro de 2016. Informação CPG 156/2014 – aprovada na reunião da CPG de 22/12/2014. 31 
C.31) Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-doutorado no Programa 32 
Multiunidades em Ensino de Ciências e Matemática da Profa. Dra.  Daniela Brotto Lopes 33 
Terci sob a supervisão da Profa. Dra.  Adriana Vitorino Rossi do Instituto de Química, no 34 
período de fevereiro de 2015 a janeiro de 2016. Informação CPG 001/2015 – aprovada na 35 
reunião da CPG de 11/02/2015. C.32) Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador 36 
de Pós-doutorado do Prof. Dr. Edson Marcelo Hungaro sob a supervisão do Prof. Dr. Silvio 37 
Ancízar Sánchez Gamboa, no período de 01 de fevereiro de 2015 a 31 de janeiro de 2016. 38 
Informação CPG 004/2015 – aprovada na reunião da CPG de 11/02/2015. C.33) 39 
Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-doutorado da Profa. Dra.  40 
Luciana Cristina Salvatti Coutinho sob a supervisão do Prof. Dr. Silvio Ancízar Sánchez 41 
Gamboa, no período de 01 de fevereiro de 2015 a 31 de janeiro de 2016. Informação CPG 42 
005/2015 – aprovada na reunião da CPG de 11/02/2015. C.34) Solicitação de ingresso no 43 
Programa de Pesquisador de Pós-doutorado da Profa. Dra.  Renata Sieiro Fernandes sob 44 
a supervisão da Profa. Dra.  Débora Mazza, no período de março de 2015 a março de 45 
2016. Informação CPG 006/2015 – aprovada na reunião da CPG de 11/02/2015. C.35) 46 
Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-doutorado da Profa. Dra. Vera 47 
Lúcia Martiniak sob a supervisão do Prof. Dr. José Claudinei Lombardi, no período de abril 48 
de 2015 a março de 2016. Informação CPG 007/2015 – aprovada na reunião da CPG de 49 
11/02/2015. C.36) Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-doutorado 50 
do Prof. Dr. Antonio Carlos Hidalgo Geraldo sob a supervisão do Prof. Dr. Dermeval 51 
Saviani, no período de 01 de julho de 2015 a 30 de junho de 2016. Informação CPG 52 
008/2015 – aprovada na reunião da CPG de 11/02/2015. C.37) Solicitação de alteração do 53 
ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-doutorado do Prof. Dr. Luiz Alberto Rocha 54 
de Lira sob a supervisão do Prof. Dr. Luis Enrique Aguilar, novo período de outubro de 55 
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2015 a outubro de 2016. Informação CPG 159/2014 – aprovada na reunião da CPG de 1 
22/12/2014. C.38) Alteração dos artigos 12 e 13 do Regulamento CPG/FE 03/2010. 2 
Informação CPG 017/2015 – aprovada na reunião da CPG de 11/02/2015. A seguir, 3 
passou-se à apreciação dos itens destacados. C.6) Convalidação de tempo de atividade 4 
docente externa, conforme prevê o parágrafo 5º do artigo 1º da Deliberação CONSU-A-5 
27/2014 para efeito de Promoção por Mérito. Profa. Dra.  Adriana Varani – DEPRAC. 6 
UFSCar/Sorocaba: início: 26/09/2009. Exoneração: 19/09/2013. A servidora Rosa 7 
Sebinelli explicou detalhadamente do que se tratava a convalidação ora solicitada, de 8 
acordo com a Deliberação de 25/11/2014 publicada no DOE de 12/12/2014. A Professora 9 
Débora C. Jeffrey questionou se a solicitação de promoção poderia ser feita a qualquer 10 
momento. A servidora Rosa Sebinelli esclareceu que conforme votado pela Congregação 11 
no final de 2014, a FE faria os processos de promoção por mérito, duas vezes ao ano, 12 
sendo uma em cada semestre. O Professor Maurício Érnica questionou se a FE pretende 13 
formar alguma comissão para estudo de critérios para avaliação do tempo externo de 14 
docência no setor público e privado. O Professor Luiz Carlos de Freitas ressaltou que os 15 
departamentos devem estudar este assunto, para que posteriormente a Congregação 16 
normatize. Assim, sugeriu que o assunto seja pautado na Congregação de abril. Após as 17 
considerações feitas pelos senhores conselheiros, o item C.6 foi colocado em votação e 18 
aprovado por unanimidade. C.7) Indicação de Membro Titular e Suplente junto ao Conselho 19 
Científico do Centro de Memória da UNICAMP – CMU. DEFHE: Profa. Dra.  Maria Cristina 20 
Menezes; DEPASE: recondução da Profa. Dra.  Ana Luiza Bustamante Smolka – Titular e 21 
Prof. Dr. André Luiz Paulilo – Suplente; DEPE: Prof. Dr. André Luiz Paulilo – Titular; 22 
DEPRAC: Profa. Dra.  Ana Lúcia Guedes Pinto – Titular e recondução da Profa. Dra.  Ana 23 
Luiza Bustamante Smolka – Suplente. DELART: Prof. Dr. André Luiz Paulilo – Titular. 24 
DECISE: não indicou. O Professor Luiz Carlos de Freitas considerando os nomes 25 
indicados pelos departamentos, considera como indicação para membro titular o Prof. Dr. 26 
André Luiz Paulilo, uma vez que é o mais indicado. A seguir, colocou em votação o membro 27 
suplente. Como a Profa. Dra. Ana Luiza B. Smolka apareceu com 2 indicações, foi 28 
considerada membro suplente. Entretanto a Profa. Soely Polydoro informou que a Profa. 29 
Ana Luíza não demonstrou interesse na recondução. Sendo assim, o Professor Luiz 30 
Carlos de Freitas propôs a votação de novo suplente caso houvesse a recusa formal por 31 
parte da Profa. Ana Luiza em continuar atuando junto ao Conselho. Assim, colocou os 32 
nomes das professoras Ana Lúcia Guedes Pinto e Profa. Maria Cristina Menezes em 33 
votação. Após votação, a contagem ficou a seguinte: Profa. Dra. Ana Lúcia Guedes Pinto: 34 
11 votos; Profa. Maria Cristina Menezes: 1 voto; 5 abstenções. Sendo assim, a suplência 35 
ficaria por conta da Profa. Ana Lúcia Guedes Pinto. C.39) Ajustes no Organograma da Área 36 
de Comunicação. A servidora Rosa Sebinelli esclareceu o item, mostrando o organograma 37 
em projeção, de como é hoje e como ficaria com o ajuste proposto, modificando a estrutura 38 
da Área de Apoio Técnico – Seção de Comunicação e Divulgação Institucional – CDI, cujas 39 
células foram remanejadas. O Setor de Publicações iria para a Biblioteca/FE. O Setor de 40 
Eventos iria para a Secretaria de Extensão, que foi expandida abrangendo Cursos de 41 
Extensão e Projetos Especiais. O Setor de Comunicação Eletrônica foi extinto. Também foi 42 
institucionalizada a inserção na Área de Apoio Técnico, a Secretaria de Pesquisa, que já 43 
estava respondendo para a Direção desde a extinção da Coordenação Associada de Pós-44 
Graduação. Após os esclarecimentos prestados, o Professor Luiz Carlos de Freitas 45 
submeteu o item para votação, o qual foi aprovado. C.40) Período de Estágio Probatório 46 
dos Docentes: Profa. Dra.  Dirce Djanira Pacheco e Zan (DEPRAC); Profa. Dra. Adriana 47 
Missae Momma Bardela (DEPASE); Prof. Dr. Roberto Akira Goto (DEFHE). A servidora 48 
Rosa Sebinelli informou que a Reitoria normatizou a questão do estágio probatório para 49 
docentes, através da Deliberação CONSU 34/2014 de 19/09/2014, publicada no DOE de 50 
23/09/2014, que “Regulamenta o estágio probatório dos docentes aprovados em concursos 51 
públicos e admitidos pela Universidade, com vistas à aquisição da estabilidade prevista no 52 
artigo 41, § 4º, da Constituição Federal”. Salientou que a Administração Central informou 53 
as unidades sobre quais os docentes deveriam regularizar seus estágios probatórios, tendo 54 
em vista a data de admissão. Após diversas intervenções dos conselheiros, o item foi 55 
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submetido para aprovação e foi aprovado. O Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu 1 
inversão de pauta, submetendo o item C.42 para aprovação. C.42) Admissão Prof. Dr. 2 
Luciano Pereira, na parte Permanente do QD-UEC, como Professor Doutor, MS-3.1, em 3 
RTP, com alteração para RDIDP, uma vez que o referido docente foi aprovado no Concurso 4 
Público para Provimento de Cargo de Professor Doutor, na Área de Educação e Sociedade, 5 
na Disciplina EP 992 – Movimentos Sociais e Educação, do Departamento de Ciências 6 
Sociais na Educação. O Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu o item para 7 
aprovação, o qual foi aprovado com 1 abstenção. C.41) Moção de apoio à Carta Aberta do 8 
Grupo de Trabalho para elaboração da Resolução sobre Ética em Pesquisa nas Ciências 9 
Humanas e Sociais (CHS), criado no âmbito da Comissão Nacional de Ética em 10 
Pesquisa/Conselho Nacional de Saúde/Ministério da Saúde, em Resposta à “Carta de 11 
rejeição da CONEP” datada de 28 de janeiro de 2015. Repudia a ação da CONEP frente 12 
aos trabalhos do GT por ela instituído, bem como, à desvalorização dos parâmetros que 13 
regem e a especificidade da pesquisa em Ciências Humanas e Sociais. Manifesta apoio a 14 
uma proposta de resolução específica sobre a avaliação da ética em pesquisa em Ciências 15 
Humanas e Sociais. O item foi submetido à aprovação e aprovado por unanimidade. O 16 
Professor Luiz Carlos de Freitas encerrou a reunião agradecendo a participação de 17 
todos. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale Menezes, secretária da Direção 18 
da Faculdade de Educação, redigi e digitei a presente ata que assino e submeto à 19 
apreciação dos senhores conselheiros. A mídia contendo a íntegra da reunião encontra-se 20 
à disposição na Secretaria da Direção. Cidade Universitária “Zeferino Vaz”, 19 de março 21 
de dois mil e quinze. 22 


